
   
Commission Fédérale PSF 2023 

La réunion de la Commission Fédérale PSF, pour clôturer la campagne PSF 2023, s’est déroulée le 
lundi 5 juin à 19h. 

NOM PARTICIPATION 
Elisabeth GLADIEUX Présente 

Pierre BLANCHARD Présent 

Gilles ERB Présent 

Adrien DODU Excusé 

Marie FRANCISCO Présente 

Françoise LAPICQUE Excusée 

Carole SEVE Excusée 

Magali ANDRIER Présente 

Jean-Nicolas BARELIER Présent 

Renan THEPAUT Présent 

Stéphane LELONG Présent 

Julie BUAT Présente 

Pierre LEGRAND Présent 
 

Ordre du jour : 

1. Mot de la Présidente de la commission : Elisabeth GLADIEUX 
2. Mot de l’élu en charge du PSF : Pierre BLANCHARD 
3. Intervention du DTN pour expliquer la répartition de l’enveloppe Accession territoriale de 

haut-niveau : Jean-Nicolas BARELIER 
4. Présentation du déroulement et des temps forts de la campagne : Julie BUAT  
5. Présentation du travail de la commission spécifique dossiers ligues : Stéphane LELONG 
6. Echanges et retours de la commission 
7. Synthèse et mot de conclusion de la commission : Gilles ERB 

 

1. Mot de la Présidente de la commission : Elisabeth GLADIEUX 
2. Mot de l’élu en charge du PSF : Pierre BLANCHARD 

Remercie l’ensemble des bénévoles et salariés concernés par la campagne PSF 2023. Il rappelle que le 
montant attribué cette année à la Fédération a diminué de 8.85% atteignant ainsi 1 799 300€. Il évoque 
la part des crédits alloués au haut niveau augmente, tandis que la part fixe des ligues est en baisse en 
conséquence de la diminution de l’enveloppe nationale. 

3. Intervention du DTN pour expliquer la répartition de l’enveloppe Accession territoriale de 
haut-niveau : Jean-Nicolas BARELIER 

Explique l’organisation des Pôles Espoirs en accord avec l’ANS pour une durée de 2 ans, 
indépendamment de leurs résultats. Cette présentation permet de partager la réflexion de cette 
répartition financière. Les pôles sont différenciés sous plusieurs critères. Guillaume Simonin a instruit 
les actions de Détection en les évaluant par rapport aux actions mises en places et en les classant en 
trois catégories. Ainsi, la part qualité attribuée par la commission spécifique dossiers ligues perturbe 
cette répartition. Jean-Nicolas demande de supprimer la part qualité sur les actions détection et de la 
répartir sur les autres actions du même dossier ligue. Demande acceptée par l’ensemble des membres 
de la commission. 

 



   
 

Pour l’année prochaine, Jean-Nicolas Barelier propose une revalorisation de cet indicateur « Accession 
territoriale de haut-niveau » pour tendre vers une augmentation de ce pourcentage. Demande difficile 
à réaliser car les conditions imposées par l’ANS arrivent tardivement et varient en fonction des années. 
D’autant plus que la part des ligues, CD et clubs est identifiée et ne peut pas être dépassée. Cela limite  
la demande de cet indicateur. Cette année, 8% des 15% autorisés pour l’accession de haut niveau sera 
financé.  

4. Présentation du déroulement et des temps forts de la campagne : Julie BUAT  

Rappelle les objectifs à atteindre lors de cette campagne pour répondre aux attentes de l’ANS. Ces 
objectifs sont définis par les indicateurs liés à la féminisation, aux territoires carencés, au para sport et 
à la part des crédits attribués aux clubs. Julie Buat liste les mesures et les actions misent en place par 
la fédération pour faciliter le déroulement de cette compagne. Elle a également rappelé tout le suivi, 
l’accompagnement et les échanges qui ont été réalisés entre la Fédération et les Ligues pour répondre 
au mieux à l’ensemble des demandes des différentes structures.  

Julie reprend par la suite la répartition de l’enveloppe PSF voté en conseil fédéral. Une enveloppe de 
106 918€ est attribuée aux Outre-Mer, 340 169€ est attribué aux ligues (soit 20.1% de l’enveloppe) et 
1 352 213€ aux territoires (soit 79.9%). 

Elle expose les temps forts de la campagne, notamment les temps d’échanges avec les référents PSF 
de chaque territoire, ainsi que les dates clés à respecter. Elle présente également les statistiques qui 
démontrent que nous avons répondu à la demande de l’ANS en ce qui concerne les indicateurs 
mentionnés précédemment.  

5. Présentation du travail de la commission spécifique dossiers ligues : Stéphane LELONG 

Prend la parole pour partager le fonctionnement de l’instruction des dossiers ligues. Ce groupe est 
ainsi composé de Stéphane Lelong, Eric Fournié, Bruno Bellet et Maurice Vidal qui ont tous collaboré 
pour instruire ces dossiers. 

Concernant le « Fonds Solidaire » Stéphane Lelong tient à remercier l’ensemble des commissions 
régionales qui ont travaillé avec sérieux sur ce sujet. Cela a permis d’ajuster certains indicateurs et de 
répondre aux demandes des ligues concernant des actions qui n’avaient pas pu être valorisées.  

6. Echanges et retours de la commission 

Julie Buat termine la présentation avec les évènements à venir pour clôturer cette campagne PSF 2023. 
Il s’agit notamment de saisir les montants, valider la répartition financière auprès de l’ANS et effectuer 
un bilan avec l’ensemble des acteurs majeurs du territoire pour travailler sur la réforme PSF.  

Elisabeth Gladieux se demande combien de contrôles ont été effectués à ce jour. Les actions pouvaient 
être reportées jusqu’en 2022, ce qui signifie que ces contrôles n’ont pas encore été réalisés.  

Renan Thepaut se questionne sur le problématique des RIB rencontrée par certaines structures lors 
des précédentes campagnes, si cela persiste cette année, cela entrainera inévitablement des retards 
sur les paiements des territoires concernés. L’équipe PSF assure un suivi pour anticiper ce problème. 
Cependant, cela est indépendant de la Fédération car c’est l’ANS qui en a le contrôle. 

Julie Buat remercie l’ensemble des commissions régionales pour leur réactivité et leur investissement 
tout au long de la campagne. 

 



   
 

7. Synthèse et mot de conclusion de la commission : Gilles ERB  

Clôture la commission fédérale en remerciant l’ensemble des membres de la commission ainsi que la 
DTN pour leur travail. Il regrette cette baisse de l’enveloppe à un an des Jeux Olympiques où l’on 
pouvait espérer à minima un maintien de ce montant. L’objectif du PSF est avant tout de déployer le 
programme de développement fédéral sur le territoire.  

Gilles Erb regrette l’utilisation de cette part qualité comme une variable d’ajustement, ce qui signifie 
une forme de déviance par rapport à l’objectif initial. Il se questionne également sur la  réduction du 
fonds solidaire, car comme la part qualité, il permet d’ajuster la répartition financière par territoire 
que de financer des actions ambitieuses.  

Il souligne également l’importance des conventions de la FFTT et les territoires qui ne sont pas liées au 
PSF. Pourtant, cela renforcerait les synergies et la cohérence entre les territoires.  

Gilles Erb rappelle le point faible du PSF, qui est l’évaluation des actions. L’ANS ne donne pas la priorité 
à l’évaluation des résultats et leur efficacité.  

Gilles Erb remercie une nouvelle fois tous les acteurs pour leur transparence, l’investissement et la 
réactivité de chacun. 

 

La proposition de répartition financière PSF 2023 a été votée à l’unanimité par la Commission 
Fédérale PSF.  

 


